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по новому пути 
Бсмп получила план развития  
на Ближайшие годы

г убернатор павел малков посетил рязанскую больницу 
скорой медицинской помощи. В настоящее время больни-

ца перестраивает свою работу, расширяя виды медпомощи, 
внедряя новые методы лечения и диагностики, более эффек-
тивно работая с кадрами. Здесь развивается такое направле-
ние, как хирургия одного дня, возобновлены высокотехно-
логичные операции на органах брюшной полости, увеличено 
количество дежурных бригад. перемены связаны с возвра-
щением на руководящий пост сергея тарасенко, который уже 
был главным врачом этой больницы с 2007 по 2019 год. 

комфортная среда

Главный врач БсМп показал 
губернатору приемное отделение 
с кабинетами МРТ, КТ, противо-
шоковой операционной. Также 
глава региона побывал в реани-
мации и отделении неотложной 
хирургии. павел Малков оценил 
оснащение медучреждения, по-
общался с пациентами и сотруд-
никами.

На совещании по итогам зна-
комства павла Малкова с боль-
ницей обсудили вопросы ее даль-
нейшего развития. Говорили о 
перспективах организации до-
полнительных отделений, новых 
видах хирургии, которые необхо-
димо внедрять, обновлении пар-

ка оборудования, дополнитель-
ной закупке расходных материа-
лов. Например, больница сейчас 
нуждается в новом аппарате КТ, 
так как прежний выработал свой 
ресурс во время пандемии коро-
навируса.

– Вижу, что за эти два месяца 
после смены руководства сюда 
возвращаются врачи, внедряются 
новые методы хирургии, появля-
ются новые методы обследования. 
открывается вертолётная площад-
ка, скоро она сможет принимать 
санавиацию. Много других улуч-
шений, – сказал по итогам совеща-
ния павел Малков и добавил, что 
рязанская больница скорой помо-

щи должна стать ведущей хирур-
гической школой области.

по словам главы региона, пла-
ны по развитию больницы на бли-
жайшие два года вырисовываются 
полностью. сюда входит и более 
тесное взаимодействие с медуни-
верситетом и медицинским кол-
леджем.

– сотрудничество с учебными 
организациями – серьезный плюс 
в работе БсМп в целом. Это поз-
волит, в первую очередь, качес-
твенно укрепить состав действу-
ющего медперсонала, – отметил 
губернатор.

Людмила ИвановаФ
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юным рязанцам вручили паспорта

церемония вручения пас-
портов прошла в пра-

вительстве области в рам-
ках проекта «мы – гражда-
не россии». организаторы 
проекта – комитет по делам 
молодёжи, региональное 
отделение общероссийского 
общественно-государствен-
ного движения детей и мо-
лодёжи «движение первых» 
рязанской области, управ-
ление по вопросам мигра-
ции умВд по рязанской об-
ласти.

пришедших в зал торжест-
венных приёмов приветствовала 
первый заместитель председателя 
правительства Анна Рослякова.

– У вас уже есть определённые 
успехи, но, конечно, всё в вашей 
жизни ещё впереди, – сказала 
она. – Здесь многое зависит как 
от вас самих, так и от ваших пре-
подавателей, родных, близких. я 
вам желаю, чтобы все ваши мечты 
обязательно сбылись.

В числе тех, кто получил доку-
мент, – отличники учёбы, победи-
тели предметных олимпиад, твор-
ческих конкурсов, спортивных со-
ревнований, волонтёры. Всего 29 
человек из Рязани, скопина, Ряж-
ского, Кораблинского, пронского, 

спасского районов. Все они – ак-
тивисты регионального отделе-
ния «движения первых».

– я в школе занимаюсь волон-
тёрской работой, – рассказыва-
ет учащаяся школы № 68 города 
Рязани Ксения потапкина. – Мы 
проводим акции по сбору вещей 
для детей из детских домов. ещё 
организуем досуг ребят из млад-
ших классов. Недавно начала за-
ниматься волейболом и считаю, 
что большие дела по плечу толь-
ко здоровым людям. Ну а паспорт, 
который мы сегодня получили, 
поможет нам в реализации наших 
жизненных планов.

– профессию я пока ещё не 
выбрала, но в школе учусь хоро-
шо, а это многое значит, – гово-
рит учащаяся школы № 20 горо-
да Рязани Вероника Анциферо-
ва. – считаю, что паспорт теперь 
прибавит мне ответственности в 
жизни не только за себя, но и за 
свою страну.

– я волновался, поскольку для 
меня это очень торжественный 
момент, – говорит учащийся шко-
лы № 2 города Ряжска Владислав 
охотников. – при получении пас-
порта у меня в жизни откроется 
множество возможностей.

У каждого из ребят есть мечта, 
и, по мнению первого зампреда 

правительства Анны Росляковой, 
она обязательно должна быть ре-
ализована. для этого в стране есть 
все возможности.

– Вы живёте в самой лучшей 
стране на всём земном шаре. Мы 
на вас очень рассчитываем. Знай-
те, что и вы всегда можете рассчи-
тывать на нашу поддержку. пом-
ните: всё в ваших руках, – сказала 
Анна Рослякова.

Вместе с ребятами в зал тор-
жественных приёмов были при-
глашены их родители.

– Мы собирались паспорт полу-
чать немного позже, но где-то дней 
за пять нас пригласили на торжес-
твенную церемонию в правитель-
ство Рязанской области, – гово-
рит мама Владислава охотникова 
Юлия Юрьевна. – я лично полу-
чала свой документ в паспортном 

отделе города Ряжска. Это не при-
внесло какой-то эмоциональной 
окраски. Здесь всё прошло очень 
торжественно. Ребятам это надо-
лго запомнится. очень важно, что 
их пригласили в правительство.

Церемония вручения паспортов 
завершилась коллективным фото-
графированием, после чего для 
школьников провели экскурсию по 
зданию правительства области.

суверенитет экономики – 
основа мира
В санкт-петербурге сегодня стартует  
XXvI международный экономический форум

тема дня
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стенд региона расскажет о потенциале рязанских брен-
дов и перспективных промышленных проектах  

на территории области 

р язанскую делегацию 
возглавил губернатор 

павел малков. стенд реги-
она посвящен главной теме 
форума – новой экономи-
ческой реальности и гло-
бальным перспективам для 
сотрудничества как внутри 
страны, так и за рубежом.

за 25 лет форум завоевал ста-
тус ведущей мировой площадки 
для обсуждения ключевых вопро-
сов глобальной экономики и обме-
на лучшими мировыми практиками 
и компетенциями в целях обеспе-
чения устойчивого развития. в про-
шлом году в пмЭФ-2022 приняли 
участие более 14 000 человек из 
130 стран мира. среди них – главы 
государств и правительств, руко-
водители крупнейших компаний, а 
также ведущие мировые эксперты 
из числа представителей научных 
кругов и гражданского общества. 
81 страна направила своих офи-
циальных представителей.

для рязанской области прошло-
годний форум стал очень успешным. 
Было заключено 32 соглашения, 
половина из которых — инвести-
ционные, на общую сумму около 
176 миллиардов рублей. они были 
направлены на развитие машино-
строения и пищевой промышлен-
ности, производство металлоконс-
трукций, аэрозольной продукции и 

продукции медицинского назначе-
ния, а также создания новых про-
ектов в сфере апк и цифровизации 
туризма. стенд региона запомнился 
берёзовым соком и фирменным ка-
симовским шоколадом. 

программа этого года обеща-
ет быть не менее интересной. с 14 
по 17 июня рязанская делегация 
планирует провести более трид-
цати встреч с коллегами из других 
регионов россии и зарубежных 
стран. стенд региона во всей кра-
се расскажет о потенциале рязан-
ских региональных брендов и пер-
спективных промышленных проек-
тах на территории области. ожи-
дается подписание соглашений с 
крупными федеральными компани-
ями в области цифровых техноло-
гий и электронной промышленнос-
ти, фармацевтики, производства 
продуктов питания. планируется 
тесное общение с представите-
лями новых регионов. 

центральным событием фору-
ма традиционно станет пленарное 
заседание, где президент россии 
владимир путин обозначит сце-
нарии и тренды развития стра-
ны в общемировом контексте до 
2040 года. 

подробности о работе фору-
ма читайте на сайте rv-ryazan.ru и 
в следующих номерах «рв».

Александр Джафаров
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П ервое, организаци
онное, заседание 

Штаба с участием членов 
Общественной палаты 
области, представителей 
облизбиркома, регио
нальных отделений по
литических партий, поли
тологов состоялось в биб
лиотеке имени Горького. 

Министр территориаль-
ной политики Жанна Фоми-
на напомнила, что в единый 
день голосования 10 сентября 
в области пройдет 171 избира-
тельная кампания. Предстоит 
избрать 67 глав муниципаль-
ных образований, 102 депута-
та представительных органов 
власти. Состоятся выборы в 
Рязанскую городскую Думу. 
Впервые предстоит сформи-
ровать органы власти трех 
вновь созданных муници-
пальных округов – Сасовско-
го, Путятинского и Ряжского. 
По законодательству на Обще-
ственную палату возложены 
полномочия по организации 
общественного контроля за 

выборами, подготовке наблю-
дателей. Жанна Фомина отме-
тила важную роль Штаба об-
щественного наблюдения, где 
можно получить достоверную 
информацию о ходе голосова-
ния. Министр поблагодари-
ла членов штаба, которые не 
один год занимаются подго-
товкой общественных наблю-
дателей. О том, что опыт на-
коплен большой и Обществен-

ной палате предстоит провес-
ти обучение как минимум 
1326 наблюдателей, говори-
ла на заседании председатель 
Общественной палаты Рязан-
ской области Наталья Гриши-
на. Ее заместитель, член Об-
щественной палаты РФ Ольга 
Воронова назвала грядущие 
выборы очень важными. Не-
смотря на то что они носят, ка-
залось бы, локальный харак-

тер, эта кампания дает старт 
федеральному электорально-
му циклу. В марте следующего 
года в стране пройдут выборы 
Президента России, и систе-
ма общественного наблюде-
ния должна быть полностью 
отлажена. Муниципальные 
выборы послужат надёжной 
проверкой этой системы.

Димитрий Соколов

З анятия для младших школь
ников прошли в региональ

ном штабе общественной под
держки «Единой России». Пра
вила безопасного поведения на 
дорогах напомнили ученикам 
14 классов школы № 14, кото
рые посещают школьный ла
герь.

Инспектор центра дорожно-тех-
нического надзора, пропаганды бе-
зопасности дорожного движения 
ГИБДД УМВД России по Рязанской 
области капитан полиции Александ-
ра Тюрина в игровой форме расска-
зала детям о требованиях дорожной 
безопасности. 

– Летом проблема детского до-
рожно-транспортного травматизма 
становится наиболее актуальной. 
Стараемся решать её комплексно. В 
первую очередь с помощью таких за-
нятий, – пояснила она. – Дети, живу-
щие в городе, чаще сталкиваются с 
дорожной обстановкой, ездят на ве-
лосипедах, самокатах. В связи с тем 
что с первого марта введён термин 
«средство индивидуальной мобиль-

ности» и новые требования Правил 
дорожного движения к ним, мы дела-
ем основной акцент на этих аспектах. 
К примеру, согласно новым правилам, 
дети до семи лет могут передвигать-
ся на электросамокате или велосипе-
де только в присутствии взрослых. А 

с 7 до 14 лет – только по пешеходной 
дорожке или тротуару. Выезжать на 
проезжую часть им категорически за-
прещается. Таких правил много. Важ-
но их знать.

Яна Арапова

В День эколога Рязан
ская нефтеперера

батывающая компания, 
входящая в «Роснефть», 
позаботилась о том, что
бы один из самых опас
ных отходов, сделан
ных, кстати, из нефтяно
го сырья, не нанёс ущер
ба природе. Речь идёт об 
автомобильных шинах 
и покрышках. Большую 
партию отработавших 
свой срок шин передали 
для безопасной утили
зации – измельчения и 
последующего исполь
зования в качестве втор
сырья. 

Чтобы собрать все отходы 
в одном месте, работники не-
фтезавода провели волонтёр-
скую акцию: они очистили 
от выброшенных шин более 
2 километров автодороги от 
Ряжского шоссе до деревни 
Турлатово Рязанского райо-
на. Кроме того, старые шины 
сдали в пункт приёма сами 
работники предприятия и 
жители Рязани. 

«Автомобилисты хоро-
шо знают, насколько про-
блематично утилизировать 
покрышки. Когда появилась 
информация об этой акции, 
люди стали привозить рези-
ну с дач, из гаражей, – рас-
сказывает мастер цеха №28 
АО «РНПК» Дмитрий Чер-
ненко. – Собралось большое 
количество. Важно, что люди 
ответственно относятся к 
утилизации отходов». 

«Сегодня наконец смог 
сдать шины, которые много 
лет лежали в гараже. Резины 
скопилось много – и зимняя, 
и летняя. Была настоящая 
проблема, куда и как ее ути-
лизировать», – рассказал ря-
занец Владимир Каптрян. 

«В прошлом году мы про-
водили очистку вдоль доро-
ги. В этом году акцию расши-

рили – организовали прием 
старой резины от населения. 
О возможности сдать отра-
ботанные шины оповестили 
рязанцев в соцсетях, – объ-
ясняет ведущий инженер по 
охране окружающей среды 
АО «РНПК» Елена Кондрахи-
на. – Первые участники ак-
ции приехали к заводу уже в 
8.20, хотя начало было в 8.30. 
В итоге за время сбора мы на-
грузили две большие маши-
ны. Все собранное передали 
предприятию, которое име-
ет лицензию на переработку 
такой резины».

В результате удалось соб-
рать и вывезти 50 кубомет-
ров твердых углеводород-
ных отходов общим весом 
8,7 тонны. Отработанные 
автомобильные шины отно-
сятся к 4 классу опасности, и 
потому их следует утилизи-
ровать в особом порядке. В 
естественных условиях они 
будут разлагаться более ста 
лет. Сжигать шины – губи-
тельно для природы. Вместе с 
дымом в окружающую среду 
попадают сера, бензопирен, 
фуран, диоксины и другие 
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канцерогенные соединения, 
создающие угрозу для живых 
существ. А если шины и пок-
рышки утилизировать пра-
вильно, то из них получают 
крошку, которую добавляют 
в резиновые смеси для произ-
водства кровельных матери-
алов, дорожных покрытий и 
промышленных сорбентов.

Забота об экологии явля-
ется неотъемлемой частью 
корпоративной культуры и 
социальной политики НК 
«Роснефть». В компании пре-
творяют в жизнь много комп-
лексных программ по спасе-
нию и восстановлению при-
родных зон и территорий, 
хорошая экология в которых 
важна для людей. 

Рязанская НПК ежегодно 
организует раздельный сбор 

отходов для дальнейшей ути-
лизации. На предприятии на-
ладили сбор бумаги, поли-
мерных отходов, стекла, же-
лезобетонных изделий, ме-
таллолома. Всё это способс-
твует переходу к экономике 
замкнутого цикла, когда при 
почти нулевых отходах добы-
вать полезные ископаемые из 
природной среды требуется 
меньше. В прошлом году на 
переработку направили 34 
тонны макулатуры и более 
25 тонн полиэтилена. Для ра-
ционального использования 
офисной бумаги на предпри-
ятии внедрён электронный 
документооборот. 

Подготовил  
Михаил Скрипников

Фото: АО «РНПК»

с заботой о будущем
РНПК ПеРедАлА НА утилиЗАцию  
бОлее 50 КубОметРОВ ОтРАбОтАННых  
АВтОмОбильНых шиН

на старте электорального цикла
ОбщестВеННый штАб ПО НАблюдеНию ЗА ВыбОРАми  
В РяЗАНсКОй ОблАсти ПРистуПил К РАбОте

экОлОГия

б есплатные спектакли для се
мей участников сВО, а также 

членов семей мобилизованных 
граждан прошли в филиалах ФкП 
«Росгосцирк» по всей стране. Ак
ция приурочена ко Дню России. 

В Рязанском цирке Российская го-
сударственная цирковая компания и 
продюсерский центр Гии Эрадзе пред-
ставили зрителям новое шоу «Пять 
континентов». Более полутора тысяч 
зрителей познакомились с проектом, 
в котором представлены все цирковые 

жанры, невероятное разнообразие 
животных и задействованы титуло-
ванные артисты мирового уровня. 

От имени губернатора области 
Павла Малкова зрителей и артистов 
приветствовала первый заместитель 
председателя правительства Анна 
Рослякова. 

– Сегодня прекрасный день – наш 
государственный праздник – День Рос-
сии. Очень символично, что именно 
в этот праздник наши уважаемые ар-
тисты сделали такой подарок семьям 
участников СВО. Огромное вам спа-

сибо за открытое сердце, за вашу пре-
красную душу, за тепло и радость, ко-
торые вы подарили детям наших геро-
ев. Мы живем в великой стране, самое 
главное достояние которой – люди. 
Это вы. Такие открытые, добрые, всег-
да готовые прийти на помощь. Добра 
вам, света, здоровья и мирного неба 
над головой. А ваши мужья и отцы 
пусть возвращаются домой живыми 
и здоровыми. Победа будет за нами! 
– сказала Анна Рослякова. 

Яна Арапова

сПАсклЕПики. В день Рос-
сии в музее деревянного зодчес-
тва в деревне лункино прошла 
акция «Надень народное». для 
гостей, пришедших в народном 
костюме, вход на территорию 
музея был бесплатным. Все же-
лающие могли принять участие в 
мастер-классе по изготовлению 
фигурки зайца. В центре у кост-
ра царила особая атмосфера. 
Здесь пели русские народные 
песни под баян. А юный гость из 
Фролова илья булаткин задор-
но исполнял детские песни. Осо-
бенное внимание гостей привлек 
зал крестьянского быта. Здесь 
же подготовили интересные фо-
тозоны.

ЕРмиШь. В многофункциональ-
ном семейном центре в ермиши 
прошел первый приём граждан. 
семейный центр отличается от 
других социальных служб возмож-
ностью решать проблемы граж-
дан комплексно, в режиме одного 
окна. В центре можно оформить 
социальные выплаты, заключить 
социальный контракт, получить 
помощь в трудоустройстве, уз-
нать о переобучении на новую 
профессию, попросить о содейс-
твии в предоставлении медицин-
ской, психологической, педагоги-
ческой, юридической, социальной 
помощи и многое другое. В центре 
будут работать социальный коор-
динатор, старший инспектор по 
учету отдела социальной защиты 
населения и ведущий инспектор 
территориального центра заня-
тости населения. Подобный центр 
уже работает в Рязани. Он дока-
зал свою эффективность. 

ПутятинО. В селе большая 
екатериновка пожарные тушили 
траву на улице центральной. На 
вызов прибыл пожарный расчёт, 
которому помогала местная доб-
ровольная пожарная дружина. 

совместными усилиями огонь 
быстро потушили. По словам 
сотрудников мЧс, возгорание 
началось из-за провисания элек-
тропроводов, вследствие чего 
произошло короткое замыкание. 
искры попали на траву, и начал-
ся пожар. сильный ветер усугу-
бил ситуацию, но удалось отсто-
ять близстоящие дома. люди и 
постройки не пострадали. 

ПРОнск. директор Кисьвянс-
кого дома культуры елена мар-
кина опубликовала в соцсети 
фотографии, на которых взрос-
лые и дети плетут маскировочные 
сети для бойцов сВО. матери-
ал для плетения местные жители 
заготавливают самостоятельно. 
дети из любительского краевед-
ческого объединения «Горизонт» 
загорелись идеей плести сети. и 
сейчас не только школьники, но 
и взрослые приходят в свободное 
время и дружно работают.

ШилОВО. На берегу затона 
Жидятино проходил турслёт с 
участием 17 команд различных 
предприятий, организаций, го-
родских и сельских поселений 
шиловского района. На откры-
тии их приветствовал и.о. главы 
администрации района сергей 
стерликов. Он пожелал всем 
с хорошим настроением пре-
одолеть испытания, набраться 
положительной энергии для ра-
бочих будней. По результатам 
выполнения туристических зада-
ний, предполагающих хорошую 
физическую подготовку, опреде-
ленные знания и умения, а также 
удачных выступлений в конкурсах 
(поварской, творческий) среди 
команд городских и сельских по-
селений на первом месте ши-
ловское городское поселение, 
на втором – борковское, на тре-
тьем – Задубровское сельское 
поселение.

нОВОсти РАЙОнОВ

Председатель Комитета по бюджету и налогам Госду-
мы РФ, депутат от Рязанской области Андрей мака-
ров сообщил о выделении региону дополнительного 
финансирования в объеме 8,5 млн рублей.

Это одобрено комиссией Федерального собрания РФ по 
перераспределению бюджетных ассигнований. средства будут 
направлены на ежемесячное денежное вознаграждение за клас-
сное руководство педагогическим работникам государственных 
и муниципальных общеобразовательных организаций. их коли-
чество увеличивается в связи с открытием в Рязани школы №76, 
рассчитанной на 1100 мест. В общей сложности, с учетом ранее 
запланированной суммы, Рязанская область в 2023 году получит 
472 млн рублей на поддержку классного руководства.

«тема – важнейшая, особенно актуальная в Год педагога и 
наставника. доплаты школьным классным руководителям пред-
ложил ввести Президент РФ В.В. Путин. считаю это справедли-
вым, потому что классное руководство – это большая ответствен-
ность педагога, который занимается не только образованием, но 
и воспитанием и социализацией учеников. Важно, что решения 
принимаются очень оперативно. Появились данные по новой 
школе – и тут же выделяются дополнительные средства», – ска-
зал Андрей макаров.

«Очень важно, что на государственном уровне продолжается 
поддержка людей, работающих в бюджетной сфере. сразу пос-
ле корректировки бюджета средства оперативно направляются 
конкретным категориям работников. В Рязанской области мы ук-
репляем материально-техническую базу системы образования: 
строим новые школы, реконструируем действующие. и эта ра-
бота будет продолжаться. Но построить здание – это полдела. 
Надо наполнить обновленную школу смыслом и жизнью. Это в 
том числе задача классных руководителей. Они ближе всего к 
ученикам, несут воспитательную функцию, и это требует особой 
подготовки и ответственности. Надбавка – это реальная подде-
ржка наставников, которые воспитывают будущее нашей стра-
ны», – отметил губернатор области Павел малков.

Школьникам – о важном
В РяЗАНи ПРОВели уРОКи «детстВО беЗ ОПАсНОсти»

ОБлАсть ПОлучит 
ДОПОлнитЕльныЕ сРЕДстВА 
нА ПОДДЕРжку клАссных 
РукОВОДитЕлЕЙ

Для семей героев
В деНь РОссии В РяЗАНсКОм циРКе ПРОшёл блАГОтВОРительНый ПОКАЗ 
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31 мая завершилось 
голосование, ко-

торое представило на 
выбор 50 общественных 
пространств в 15 муници-
палитетах, в том числе 26 
объектов в городе Ряза-
ни. Победившие проек-
ты увидят свет благодаря 
федеральной програм-
ме «Формирование ком-
фортной городской сре-
ды» нацпроекта «Жильё 
и городская среда». 

В областном центре были 
определены 4 лучших объек-
та, по одному в каждом райо-
не города. 

В результате в Железнодо-
рожном районе города первое 
место взяла Новопавловская 
роща, в Октябрьском районе 
больше всех набрали Черезов-
ские пруды (чётная сторона по 
улице Новосёлов), в Советском 
районе города победил Лесо-
парк, а в Московском районе 
первым стал сквер ЖКХ, ко-
торый хотят переименовать в 
сквер маршала Бирюзова.

В Рязанской области в го-
лосовании приняли участие 
более 117 тысяч человек, а в 
целом по России проголосо-
вало более 14 млн человек. По 
словам министра строительс-
тва и ЖКХ РФ Ирека Файзул-
лина, перечень объектов, вы-
ставленных на голосование, 
формируется муниципаль-
ными образованиями с учё-

Преображение пространства
Подведены итоги народного голосования за объекты благоустройства

н а прошлой неде-
ле первый отдел по 

расследованию особо 
важных дел следственно-
го управления СК России 
по Рязанской области за-
явил о завершении рас-
следования уголовного 
дела в отношении руко-
водителя предприятия, 
которое накапливало 
отходы на территории 
шламонакопителя в Тур-
латово. Он обвиняется в 
злостном неисполнении 
вступившего в законную 
силу решения суда.

Мы неоднократно писали 
на страницах «РВ», что дан-
ная несанкционированная 
свалка уже не первый год 
доставляет много хлопот му-
ниципалитету и создаёт не-
удобства жителям. На свал-
ке периодически случаются 
пожары, а дым от них дохо-
дит до центральных районов 
города. В июне прошлого 
года природоохранные про-
куроры вновь обязали собс-
твенника свалки в посёлке 
Турлатово очистить терри-
торию шламонакопителя 
от несанкционированного 
мусора. 

Собственник шламона-
копителей на свалке меняет-
ся ежегодно. Юридические 
лица многократно до этого 
привлекались к админис-
тративной ответственнос-

ти. В 2019 году Московским 
районным судом удовлетво-
рено исковое заявление Ря-
занской межрайонной при-
родоохранной прокуратуры 
о запрете осуществления де-
ятельности по накоплению 
отходов ЗАО «Экоресурс». В 
2020 году Рязанским облас-
тным судом решение остав-
лено без изменения. В связи 
с произошедшем в этом году 
возгоранием, администра-
ция направила обращение 
в Рязанскую межрайонную 
прокуратуру по вновь выяв-
ленным фактам нарушения 
пожарной безопасности на 
территории шламонакопи-
телей.

Проведённая проверка 
показала, что организация 
использует для размещения 
отходов, в том числе несор-
тированных бытовых и стро-
ительных, не включнный в 
государственный реестр и 
территориальную схему шла-
монакопитель №1 общей 
площадью 176 тысяч квад-
ратных метров, находящийся 
на территории бывшего заво-
да «Химволокно». Для устра-
нения нарушений природо-
охранный прокурор обратил-
ся в суд. В итоге требования 
прокурора удовлетворили, 
возложив на организацию 
обязанность освободить тер-
риторию шламонакопителя 
от отходов производства и 
потребления.

среда • 14 июня 2023 • №43 (6147)

Татьяна Панферова, 
врач:

– я почти не вижу на наших пляжах му-
сорных баков и контейнеров для сбора 
отходов. Это приводит к загрязнению 
прилегающей территории и окружаю-
щей среды.

Елена Рязанова, 
бухгалтер:

– у нас на пляжах почти нет пространс-
тва для отдыха и развлечений. они не 
всегда оборудованы достаточным ко-
личеством душевых и туалетов. 

Тимур Коновалов, 
студент:

– тяжело найти зоны для спортивных игр 
и развлечений. нет возможности зани-
маться водными видами спорта, только 
купаться и загорать. 

Глас народа / Чего не хватает городским пляжам в Рязани?

«ГоРяЧий» телефон Редакции: (4912) 21-08-13

Алексей Благов, 
водитель:

– ни на одном пляже у нас нет оборудо-
ванной парковки. все бросают машины, 
как хотят, а вместе с ними и мусор. 

город и мы

Время убраться
в рязани станет на одну свалку меньше

ЭКОлОгия БлАгОуСТРОйСТВО

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

Следствие установило, 
что, не смотря на то, что ре-
шение суда вступило в закон-
ную силу 10 июня 2020 года, 
сбор отходов на его террито-
рии не закончился. Предпри-
ятие не только не освободило 
территорию шламонакопите-
ля в течение трех месяцев, но 
и продолжило их приём.

«В период с 10 июня 
2020 года по 10 октября 
2022 года обвиняемый, иг-
норируя предупреждения об 
уголовной ответственности, 
располагая финансовыми ре-
сурсами, мер для исполнения 
судебного решения не пред-
принял, имитируя исполне-
ние решения суда путем за-
ключения фиктивных догово-
ров купли-продажи отходов, 
которые в действительности 
не исполнялись», – сообщили 
следователи СК РФ. 

Ситуацию со свалкой в 
Турлатово прокомменти-
ровал и губернатор Рязанс-
кой области Павел Малков. 
Речь о ней зашла на заседа-
нии правительства региона 
6 июня. «Я обещал, что этим 
вопросом будем серьёзно за-
ниматься, работа продвига-
ется. Следственный коми-
тет завершил расследование 
уголовного дела, руководи-
тель предприятия не испол-
нял ранее принятые реше-
ния суда, следствие устано-
вило злостное нарушение, 
собрана доказательная база, 
дело передано в суд. Даль-
ше будем двигаться вмес-
те с правоохранительными 
органами, федеральными 
ведомствами. Процесс этот 
непростой, но отступать ка-
тегорически нельзя», – за-
явил Малков.
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Одна из победивших территорий – Черезовские пруды в Песочне – станет одним 
большим преображённым пространством

Активисты сообщества своими силами покрасили уже два рязанских троллейбуса. их можно заметить  
на улицах города по характерной раскраске – золотые купола Рязани на фоне синего и зелёного цвета

Несанкционированная свалка в Турлатово 
уже не первый год доставляет много хлопот 

муниципалитету и создаёт неудобства жителям 
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том предложений жителей. 
«В этом году мы превысили 
плановый показатель по го-
лосованию почти на 2 млн че-
ловек. Таких высоких резуль-
татов удалось достичь благо-
даря поддержке Президента и 
Правительства России, а так-
же слаженной работе реги-
онов, муниципалитетов, от-
раслевого и профессиональ-
ного сообществ, и, конечно, 
неравнодушных людей в лице 
волонтёров. Более половины 
голосов – 8 млн – мы собрали 
именно благодаря волонтё-
рам», – подчеркнул он.

Часть победивших в голо-
совании объектов выбирается 
рязанцами уже не первый раз, 
что говорит об их существен-
ном вкладе в формирование 

комфортной городской среды 
конкретных районов. Напри-
мер, на территории Черезов-
ских прудов с прошлого голо-
сования идут значительные 
работы. На объекте уже уста-
новлено 55 опор освещения, 
смонтированы камеры видео-
наблюдения, обустроено бе-
тонное основание для детской 
и спортивной площадок – на 
них будет сделано резиновое 
покрытие. Рабочие занима-
ются тротуарами у берега, го-
товят их под плитку, частично 
защебенили велодорожку. В 
дальнейшем участки тропинок 
и дорожек будут закольцова-
ны, сделают 5 лестниц к пруду. 
Будет предусмотрена доступ-
ность спуска к водоему для ма-
ломобильных рязанцев.

За счёт сложившейся на 
торгах экономии будет при-
ведена в порядок береговая 
линия со стороны пруда, там 
засеют траву, установят гео-
решетку и малые архитектур-
ные формы. Новая победа в 
конкурсе позволит двигаться 
дальше и обустроить терри-
торию от школы до больни-
цы. Благодаря реализации 
нацпроекта и региональной 
программы местных инициа-
тив территория Черезовских 
прудов постепенно становит-
ся одним большим преобра-
жённым пространством, где 
жители разных возрастов и 
интересов смогут проводить 
досуг: гулять, заниматься бе-
гом, кататься на велосипеде, 
играть с детьми.

с ообщество 
«Stvchannel-Рязань: 

о городской среде» уже 
давно известно всем го-
рожанам, кому небез-
различна городская сре-
да областного центра. 
Ребята регулярно учас-
твуют в общественных 
обсуждениях жизни Ря-
зани и сами приклады-
вают усилия к тому, что-
бы сделать город лучше: 
устанавливают доски с 
расписанием транспорта, 
перекрашивают старые 
троллейбусы и мечтают 
создать настоящий му-
зей. О том, как зароди-
лись эти инициативы и к 
чему они должны прий-
ти, мы беседуем с руко-
водителем сообщества 
Сергеем Чернышовым.

– Расскажите, с чего началась 
история сообщества?

С.Ч. – Ещё со школы были 
разные проекты, связанные с 
городской средой. Эти темы 
меня очень увлекали, а чуть 
позже я стал заниматься 
изучением общественного 
транспорта. Так, в 2015 году 
появился мой первый блог, 
связанный с нашим горо-
дом. Сначала я выкладывал 
там интересные виды го-
рода, фотографии, потом я 
выбрал главную тему – об-
щественный транспорт. В 
2019 году у нас появилось 
полноценное сообщество, 
где вместе с  командой еди-
номышленников принимал 
участие и я.

Изменить подход
как можно сделать общественный трансПорт рязани лучше?

Сегодня в создании мате-
риалов блога участвуют эк-
сперты из муниципальных 
предприятий. Плюс мы ещё 
поддерживаем контакт с пред-
ставителями коммерческих 
перевозчиков для того, чтобы 
представлять и их проблемы. 
Это позволяет избежать не-
компетентности во многих 
вопросах. Когда я раньше вёл 
блог самостоятельно, были 
некоторые ошибки. Сейчас 
коллеги помогают сделать 
сообщество по-настоящему 
авторитетным.

– Какая сегодня цель сущест-
вования сообщества? 

С.Ч. – Во-первых, изменить 
общее мнение об обществен-
ном транспорте. Мы хотим 
донести, что это единая 
структура, что нужно не раз-
делять её на муниципальную 
и коммерческую составляю-
щие. Общественный транс-
порт Рязани – это единая 
централизованная система, 
которая должна эффективно 
управляться и быть доступ-
ной горожанам. 

Во-вторых, мы хотим пов-
лиять на улучшение качества 
обслуживания. И это каса-
ется не только подвижного 
состава, но и остановочных 
комплексов. Человек прихо-

дит на городские остановки 
и проводит там значительное 
количество времени, но на 
них нет расписания движе-
ния транспорта, минималь-
ных удобств, а прилегающая 
территория очень часто вы-
глядит просто ужасно. Ин-
формационные табло, если 
они работают, показывают 
неточное расписание. Ин-
формационные таблички с 
расписанием движения пе-
рестали обновляться семь лет 
назад, на них неактуальная 
информация. 

Получается, что у нас ин-
формационная составляю-
щая общественного транс-

порта практически не су-
ществует. Но модернизация 
остановок вещь достаточно 
дорогостоящая, и в админис-
трации говорят, что денег на 
ремонт просто нет. Получа-
ется, единственный способ 
узнать какую-либо достовер-
ную информацию про дви-
жение общественного транс-
порта можно только в интер-
нете. Только вопрос в том, 
что для этого надо сделать 
очень много действий – до-
стать телефон, найти прило-
жение, проложить маршрут. 
Это не очень удобно делать, 
например, зимой или когда 
куда-то спешишь. 

Есть ещё и другая пробле-
ма – нет информации о марш-
рутах. Например, через центр 
города проходит почти трид-
цать направлений движения. 
Если человек едет первый раз 
с Московского в Песочню, то 
ему ещё надо будет запом-
нить, на каком автобусе или 
троллейбусе ехать, а потом 
уже искать информацию на 
электронном табло. Конеч-
но, если оно будет работать 
в этот момент. 

– Удаётся донести эти идеи до 
городских властей? Как вы с 
ними взаимодействуете? 

С.Ч. – Да, мы стараемся вклю-
читься в работу. Есть обще-
ственный совет по транс-
порту в областном центре, в 
котором у нас есть предста-
витель. Последний раз совет 
собирался в феврале этого 
года. В основном он занима-
ется рассмотрением жалоб 
от рязанцев, но иногда под-
нимаются и кардинальные 
проблемы. Большинство из 
них носят формат обсужде-
ния, поэтому на какие-то ито-
говые решения не влияют. 
Последнее слово всё равно 
остаётся за властями. 

– Там как раз понимался воп-
рос о создании памятника 
рязанскому общественному 
транспорту. Подвижки поя-
вились в этом вопросе?

С.Ч. – Тема для меня немного 
больная, потому что она пока 
никак не сдвинулась с мёрт-
вой точки, несмотря на то, 
что формально её поддержа-
ли. Это же касается и покрас-
ки подвижного состава. Было 
принято решение сделать его 
в единых цветах – чёрный, бе-
лый, серый. Но они, на мой 
взгляд, мало подходят для об-
щественного транспорта в го-

роде. Он должен выделяться 
на общем фоне, быть узнава-
емым. С таким набором цве-
тов это сделать будет трудно. 
К покраске общественного 
транспорта много вопросов. 
Нужны качественные мате-
риалы, оборудование. А у нас 
троллейбусы красятся прямо 
в депо обычными кистями и 
валиками. В итоге, даже, не-
смотря на то, что на старых 
моделях был выбран яркий 
жёлтый цвет, продержался 
он не долго. Качество мате-
риалов и инструментов при-
вели к тому, что через неко-
торое время по городу стали 
ездить ужасные ржавые ма-
шины, прославившиеся на 
всю страну. Хотя технически 
они были исправны. 

– Всегда было интересно, 
почему, если общественный 
транспорт – это бизнес, его 
нельзя отстроить так, чтобы 
он приносил деньги? На худой 
конец был самоокупаемым.

С.Ч. – Этот вопрос надо по-
делить пополам и рассмат-
ривать его с точки зрения 
городских властей и коммер-
ческих перевозчиков. Город-
ской транспорт всегда будет 
требовать дотации. Сегодня у 
нас нерегулируемый тариф – 
это договор пассажира с пе-
ревозчиком: я билет поку-
паю, деньги ему плачу. При 
этом получается, что есть 
«выгодные» и «невыгодные» 
маршруты, ценность которых 
определяется пассажиропо-
током и существенно влия-
ет на выручку. И перевозчик 
вынужден выстроить свою 
работу не только в ноль, но 
и получить некоторую при-
быль для того, чтобы окупать 
работу, чинить и обновлять 
технику. Такие «бизнес-мо-
дели» не всегда учитывают 
удобство и комфорт для пас-

сажиров, что мы и имеем сей-
час в Рязани. 

Более эффективным был 
бы вариант брутто-контрактов. 
Когда между пассажиром и лю-
бым перевозчиком – частным 
или муниципальным – сущес-
твует посредник, который на-
зывается городским организа-
тором перевозок. Данный пос-
редник собирает пассажирские 
деньги, а в идеале получает и 
какую-то субсидию из городс-
кого бюджета. При этом деньги 
возвращаются к перевозчику за 
объём перевозок и точность ра-
боты по расписанию. 

– За последнее десятилетие 
городским властям предла-
галось около четырёх транс-
портных концепций. Разве 
ни одна из них не предлагала 
разумное решение проблем с 
городским транспортом?

С.Ч. – Отличительной чер-
той всех этих концепций, по 
большей части, были обеща-
ния и намерения, которые 
требовали существенных 
вливаний от государства. 
Камнем преткновения всег-
да была стоимость проезда, 
которую предлагалось повы-
шать. Из-за этого концепции 
не находили итоговой подде-
ржки, но что самое интерес-
ное, стоимость проезда по-
том поднималась и без них. 

На самом деле нужно гло-
бально перестроить ряд ос-
новных моментов. Побороть 
безразличие к городскому 
транспорту, выстроить жела-
ние у ответственных лиц за-
ниматься его историей, изу-
чением положительного и от-
рицательного опыта других 
регионов. Заняться организа-
цией работы общественного 
транспорта не только с точки 
зрения обновления подвиж-
ного состава, но и изменить 
подход к нему в целом. 
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С оздатели постановки 
рассказали о новой 

работе. Роль князя Алек-
сандра Невского испол-
няют солисты Сергей Го-
ловкин и Алексей Ники-
форов.

– Очень хороший матери-
ал, интересная разностилевая 
музыка, – говорит Алексей 
Никифоров. – Готовясь, я чи-
тал исторические справки, об-
ращался к житию этого свято-
го благоверного князя. Хочет-
ся показать Александра Нев-
ского как человека, который 
жил в очень сложное время. 
Ему приходилось принимать 
противоречивые решения, о 
которых историки спорят и в 
двадцать первом веке. 

– Для меня партия Алек-
сандра Невского достаточ-
но сложная, в ней широкий 
певческий диапазон, – при-
знается Сергей Головкин. – Я 
читал материалы по истории. 
Хочется показать князя не 
только как полководца, вои-
на, но и как любящего мужа, 

В помощь бойцам СВО
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НАША 
ГАЗЕТА 
В ИНТЕРНЕТЕ

ДОСТОВЕРНАЯ
ИНФОРМАЦИЯ
+
ВСЕ РЕГИОНАЛЬНЫЕ 

ДОКУМЕНТЫ

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчеловодов 
населенных пунктов: Высокое, Стенькино, Волдыревка, 

что в период с 16 июня по 22 июня 2023 года в вечерние, 
ночные часы наземным способом будет производиться обработ-

ка засеянных зерновыми, горохом полей пестицидами: «Цепеллин»(3 класс 
опасности для граждан и 1 класс опасности для пчел), «Страйк Форте» 
(3 класс опасности для граждан и 3 класс опасности для пчел), «Декстер» 
(3 класс опасности для граждан и 1 класс опасности для пчел), «Рогор» 
(3 класс опасности для граждан и 1 класс опасности для пчел). Рекоменду-
емые сроки изоляции пчел составляют 3 суток.

В случае изменения погодных условий сроки обработки могут быть пе-
ренесены. Для уточнения конкретной даты обработки просьба позвонить 
по телефону 8-951-106-98-94.

населенных пунктов: 
что в период с 

ночные часы наземным способом будет производиться обработ-

Женское лицо 
нашего космоса 

КУЛЬТУРА

Выражаем глубокое соболезнование семье и близким в свя-
зи с кончиной 

ПАТРУШЕВА Дмитрия Петровича 
– члена РРОО «Комитет ветеранов ВМФ». Светлая память о 
нём будет жить в наших сердцах. 

Ветераны комитета ВМФ

Рязанское региональное отделение Союза журналистов Рос-
сии скорбит по поводу смерти члена СЖР

Дмитрия Петровича ПАТРУШЕВА
и выражает искренние соболезнования родным и близким.

ОБЩЕСТВО

Мысли о России
РЯЗАНСКИЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР ПРЕДСТАВИЛ ПРЕМЬЕРУ – СИМВОЛ-ОПЕРУ 
«АЛЕКСАНДР НЕВСКИЙ» (12+)

От выпускников – первоклассникам
НОВОДЕРЕВЕНСКАЯ ШКОЛА КАСИМОВСКОГО РАЙОНА УХАЖИВАЕТ 
ЗА ЯБЛОНЕВЫМ САДОМ ПАМЯТИ

Патриотический про-
ект «Аллея памяти» 

стартовал год назад. Мо-
лодые яблони высажены 
у Новодеревенской шко-
лы Касимовского района 
в память о выпускниках 
РГВВДКУ имени генерала 
армии В.Ф. Маргелова, 
погибших в ходе специ-
альной военной опера-
ции. На аллее одиннад-
цать деревьев – по числу 
классов в школе. За каж-
дым деревом закреплён 
класс.

– Имена погибших десант-
ников мы узнавали из телеви-
зионных передач, – говорит 

директор школы Елена Вла-
диленовна Андрюшина. – У 
каждой яблоньки разместили 
информационные таблички 
с портретом героя, краткой 
информацией о его службе и 
описанием подвига.

По словам Елены Влади-
леновны, все деревья успеш-
но пережили зиму. На Аллее 
памяти школа проводит свои 
самые торжественные ме-
роприятия. В канун Дня По-
беды там принимали ребят в 
первичное отделение РДДМ 
«Движение первых».

– С мамой одного из десан-
тников Семёна Суховского, 
погибшего 5 марта 2022 года 
и награждённого орденом Му-

жества (посмертно), мы ведём 
переписку, – продолжает рас-
сказ Елена Андрюшина. – Она 
наша коллега, работает учи-
телем в одной из рязанских 
школ. Передала нам некото-
рые фотографии из семейно-
го архива, видеозапись интер-
вью Семёна, газетные матери-
алы, написанные уже после 
гибели сына. Она в курсе всех 
наших событий.

В планах руководства 
школы дальнейшее благоус-
тройство Аллеи памяти. Для 
проведения работ уже нашли 
спонсоров.

– Пройдут годы, отшумят 
яблоневым и вишневым цве-
том закаты, а память о ге-

роически погибших рязанс-
ких десантниках останется 
в сердцах выпускников на-
шей школы. И будут они ме-
рить свою жизнь по делам и 
поступкам этих героических 
ребят, отдавших свои жизни 
ради мира в нашем Отечест-
ве, – сказала учитель русско-
го языка и литературы, заслу-
женный учитель РФ Лариса 
Ивановна Игошина.

Её класс в прошлом году 
выпустился из школы и пе-
редал свою яблоньку пер-
воклассникам. В этом году 
добрая традиция нашла свое 
продолжение.

Вячеслав Астафьев
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В краеведческом цент-
ре библиотеки 

им. Горького состоялась 
презентация электрон-
ной фотовыставки, пос-
вященной 60-летнему 
юбилею полёта в космос 
Валентины Терешковой. 
Валентине Владимиров-
не принадлежит дости-
жение, которое невоз-
можно ни повторить, ни 
превзойти. Она остаёт-
ся не только первой, но и 
единственной женщиной, 
совершившей одиноч-
ный космический полёт 
16 июня 1963 года.

Проект разработан по 
инициативе Госкорпорации 

«Роскосмос», впервые предо-
ставившей широкому кругу 
зрителей столь редкие кадры. 

Считается, что покорение 
космоса – это мужская рабо-
та, но женщины-космонав-
ты выполняют её наравне с 
мужчинами, не уступая ни 
в знаниях, ни в профессио-
нализме. 

Снимки познакомят гос-
тей с фрагментами подготов-
ки и работы на орбите первых 
российских женщин. Поми-
мо Валентины Терешковой, 
это Светлана Савицкая, Еле-
на Кондакова, Елена Серова 
и Анна Кикина. Ну а теперь к 
побывавшим в космосе жен-
щинам добавилась актриса 
Юлия Пересильд, которой в 

День России в Кремле вру-
чил государственную награду 
Президент Владимир Путин.

Среди посетителей фото-
выставки были ученики шко-
лы № 6. Они пришли из лет-
него школьного лагеря. На 
вопрос: «Ребята, а вы хоте-
ли бы стать космонавтами?» 
положительно ответили три 
девочки и два мальчика. По 
словам сотрудников библио-
теки, в век информационных 
технологий и изменивших-
ся приоритетов это приятно 
удивляет. 

Детям показали мини-
фильм о женщинах-космо-
навтах, предложили вычис-
лить координаты планеты 
Юпитер, обозначив точку 

полета импровизированного 
корабля. После чего провели 
с ними интеллектуальную 
викторину про космос. 

Ведущая Наталья Сары-
чева рассказала о том, что 
фотовыставка, дополненная 
игровым интерактивом, за-
планирована к показу в де-
тских лагерях летнего отдыха 
на больших экранах. 

Ознакомиться с проектом 
Госкорпорации «Роскосмос» 
можно в холле первого этажа 
библиотеки им. Горького на 
плазменном экране.
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Екатерина Стоцкая 
Фото предоставлены 

библиотекой имени Горькогокак прекрасного оратора, как 
дипломата. 

Работа шла месяц – эта са-
мый короткий срок подготов-
ки спектакля.

– Для каждого поколения – 
свой Александр Невский, – го-
ворит дирижер-постановщик 
Сергей Проскурин. – Сергей 
Прокофьев писал его в акаде-
мическом изложении. Мы же 

постарались сделать оркес-
тровку современной, чтобы 
звучала популярная музыка, 
чтобы молодёжь могла прийти 
и услышать свои интонации, 
актуальные для нее сейчас. Мы 
используем элементы фанка, 
рока, джаз-рока. Используем 
академическую музыку, клас-
сическую музыку, хорал. Мы 
живем во время, когда про-
исходит война культур. И мы 
должны отстоять свою культу-
ру, Александр Невский должен 
быть героем.

– Работать с артистами 
было очень интересно, – от-
мечает режиссер-постанов-
щик Иван Китанин. – Сим-
вол-опера – новый жанр в 
нашем театре. Большое коли-
чество людей одновременно 
находятся на сцене, это мно-
гонаселенный спектакль.

В постановке применялись 
современные решения в хоре-

ографии из народного танца. 
Отличительная черта новой 
постановки – прочувствование 
музыки балетом. В результате 
родилось что-то на границе 
стилей внутри современного 
танца, считает хореограф-пос-
тановщик Дарья Захарова.

Зритель слышит из уст 
князя: «Русь одна, а врагов – 
тьма», а в финале – общую 
мольбу: «Боже, храни землю 
русскую» и понимает: сим-
вол-опера звучит актуально. 
Идея сильной единой страны, 
народ которой вместе с пра-
вителем сможет с помощью 
Божией успешно противосто-
ять внешним врагам, – вне 
времени. Она в полной мере 
созвучна нашей эпохе. 

Людмила Трухина
Фото предоставлены 

Рязанским музыкальным 
театром

В Рязани прошел мас-
тер-класс по изготов-

лению сухих душей

Обучение прошло в рязан-
ском штабе общественной 
поддержки «Единой России». 
Как собирать индивидуаль-
ные наборы сухого душа для 
бойцов СВО, участникам мас-
тер-класса показали жёны 
военнослужащих, организа-
торы группы «Никто, кроме 
нас – 62» Кристина Морозова 
и Анастасия Чулкова.

Для изготовления сухого 
душа используется губчатая 

ткань. Ее необходимо смочить 
специальным раствором, кото-
рый прекрасно пенится, но его 
не требуется смывать водой. В 
индивидуальный пакет вкла-
дывается ткань, пропитанная 
средством, одноразовое поло-
тенце и ватные палочки

– Ничего сложного в из-
готовлении нет, но бойцам 
сухие души очень облегча-
ют жизнь в полевых усло-
виях. Они лёгкие, умеща-
ются в карманах. В неделю 
мы отправляем на фронт до 
тысячи таких наборов, но 
этого все равно недостаточ-

но, – рассказывает Анастасия 
Чулкова. 

На мастер-класс в штабе 
собрались неравнодушные 
рязанцы, которые стремятся 
оказать помощь военнослу-
жащим.

– Я была в Афганистане 
и не понаслышке знаю, как 
тяжело на фронте. Поехать в 
зону СВО добровольцем мне, 
к сожалению, уже не позволя-
ет возраст. Пытаюсь помочь 
ребятам всем, чем могу, – 
поясняет участница мастер-
класса Людмила Ершова. 

Подобные мастер-классы 

проводятся в штабе обще-
ственной поддержки «Единой 
России» регулярно. 

– Для жен участников СВО 
мы проводим арт-терапию. 
Они организуют у нас мастер-
классы по изготовлению блин-
дажных свечей, москитных се-
ток, сухих душей, – рассказы-
вает руководитель штаба Еле-
на Синица. – Принять участие 
в мастер-классах может любой 
желающий. Мы рады каждо-
му. Приходите, помогайте, 
предлагайте что-то свое. 

Яна Арапова

ПОДПИСКА 
НА ПЕЧАТНУЮ И ЭЛЕКТРОННУЮ ВЕРСИИ 
ИЗДАНИЯ
 НА САЙТЕ 
RV-RYAZAN.RU
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